



El equipo de 12 personas aterrizó en la base aérea de Torrejón de Ardoz junto con los 45 miembros de la UME también desplazados

El ERICAM regresó este mediodía a Madrid tras su intervención de ayuda humanitaria en Ecuador

- Han realizado labores de búsqueda de víctimas, ayuda a la población y reconocimiento y apuntalamiento de edificios en las zonas de Manta, Bahía de Caráquez y Canoa
- Se desplazaron 8 bomberos de la Comunidad de Madrid, un médico y una enfermera del SUMMA 112 y dos equipos caninos.

30 de abril de 2016.- El equipo de Emergencia y Ayuda Inmediata de la Comunidad de Madrid (ERICAM) enviado a Ecuador ha regresado este sábado 30 de abril a Madrid. El grupo del ERICAM, compuesto por 12 personas, partió de Quito a las 18:00 hora local, junto con los 45 miembros de la Unidad Militar de Emergencias (UME), y ha aterrizado en la Base Aérea de Torrejón al mediodía de hoy después de 10 días de trabajo en la costa oeste de Ecuador, afectada por un terremoto de magnitud 7,8 en la escala de Richter el pasado 16 de abril.

El equipo del ERICAM, formado por ocho bomberos de la Comunidad de Madrid, un médico y una enfermera del SUMMA 112 especialistas en catástrofes y dos guías caninos con sus respectivos perros, se desplazó hasta Ecuador el pasado 18 de abril. Junto a la UME, formó la Agrupación Táctica Ecuador, a la que se le asignaron las ciudades de Manta, Bahía de Caráquez y Canoa como ámbito de trabajo en la búsqueda y rescate de heridos y atrapados, la ayuda a la población y el reconocimiento y apuntalamiento de edificios dañados por el movimiento sísmico.

Durante estas diez intensas jornadas de trabajo, la Agrupación Ecuador localizó 15 víctimas mortales, mientras realizaba trabajos de retirada selectiva de escombros y el marcaje de estructuras en peligro de derrumbe. Una vez descartada la posibilidad de encontrar supervivientes entre los escombros, la agrupación atendió la petición de las autoridades ecuatorianas para recuperar el instrumental médico situado en el hospital general de Chone, donde se recuperaron 150 equipos (aparatos de rayos X, incubadoras, camas eléctricas, etc.) de gran importancia en el tratamiento de las emergencias.





Posteriormente, se trasladaron a Bahía de Caráquez para realizar una inspección técnica del museo de la localidad y realizaron labores de saneamiento y un apeo, con materiales de fortuna, de la estructura interior para evitar los desprendimientos.

Tanto el equipo del ERICAM como el de la UME han permanecido en alerta en Quito, desde el día 26 hasta su salida de Ecuador, por si fuera necesaria nuevamente su intervención por las continuas réplicas sísmicas.

El equipo de Emergencia y Respuesta Inmediata de la Comunidad de Madrid (ERICAM) está reconocido por el INSARAG (International Search and Rescue Advisory Group-*Grupo Asesor de Búsqueda y Rescate Internacional*-), que es una secretaría de la Oficina de Asuntos Humanitarios de la ONU, como equipo USAR (Urban Search and Rescue) que lo reconoce oficialmente como equipo de emergencia internacional, categoría que en España sólo comparte con la UME.